

On s'inscrit déjà au tournoi international de basket



Une partie du bureau organisateur du tournoi de basket féminin.

Les 27 et 28 juin 2015, aura lieu la 23^e édition du tournoi international de basket féminin de Chantepie. Pas de temps mort pour l'association sportive de basket qui met déjà tout en œuvre pour préparer l'événement. Une première séance de travail de la structure organisatrice, l'OTI (Organisation du tournoi International) vient d'avoir lieu à la toute nouvelle salle de réunion des Deux-Ruisseaux. L'objectif : faire aussi bien qu'en 2014, un cru qualifié « **d'exceptionnel** ».

20 équipes U15F seront à nouveau

sur le parquet avec des équipes élites, régions et internationales. « **Le tournoi est un des grands rassemblements féminins U15 d'Europe** », se félicite Béatrice Guillouët, présidente du bureau de l'OTI.

Preuve du succès en est que des équipes françaises, fidèles du rendez-vous annuel, se sont déjà inscrites « **et nous avons aussi noué des contacts avancés avec des équipes étrangères** » ajoute Rémi Guillouët, Vice-Président de l'OTI.

Sylvie et Dominique hébergeront les joueuses du tournoi

L'initiative

Le 27 et le 28 juin, aura lieu la 23^e édition du tournoi international de basket féminin. L'Organisation du tournoi international (OTI), a presque déjà constitué la liste des vingt équipes qui seront présentes au mois de juin prochain. Mais une composante essentielle de la réussite, et de la reconnaissance du tournoi, réside dans l'accueil et l'hébergement de toutes les joueuses. C'est le rôle de la commission hébergement, et plus précisément de Sylvie Guyon et Dominique Bellard, qui commencent actuellement leur prospection.

Familles d'accueil

« Notre rôle est de chercher des familles d'accueil pour héberger les filles, le vendredi et le samedi », explique Dominique. « Dans un premier temps, on communique au sein du club de basket. On contacte ensuite les familles que nous connaissons déjà, qui ont déjà accueilli des joueuses. On indique une date butoir de réponse. Et alors, on fait le point et on relance les uns et les autres. » Le bureau de l'OTI et plusieurs autres sections de l'association sportive de Chantepie, les aident, par leurs contacts, ou en recevant eux-mêmes des équipes. Elles en parlent également dans les différentes manifestations sportives.

En 2014, 180 joueuses ont été hébergées, dans 79 familles (celles-ci accueillant systématiquement au moins deux joueuses d'une même équipe). « On a toujours un coup de chaud, on a peur de ne pas avoir le nombre de familles. On stresse, et à chaque fois, un mois avant ça se décante, on avance et on trouve les solutions », résume Sylvie. Elles se



Sylvie et Dominique, un binôme à l'écoute des joueuses et des familles d'accueil.

gardent par ailleurs « des soupapes, des personnes du club, qui s'adaptent pour pallier aux changements de dernière minute. » Comme cette équipe, l'année passée, qui est arrivée dès le vendredi, et non le samedi, comme prévu !

Un moment riche de rencontres

Pendant toute la durée du tournoi, Sylvie et Dominique sont le relais entre les familles et les filles, et rassurent les parents ou les coaches qui accompagnent les équipes. Elles sont à l'écoute, répondent à toutes les questions des joueuses. « On a beaucoup de contacts avec les équipes. C'est un week-end riche en émotions et en relations. Il y a

même des attaches qui se créent entre certaines familles d'accueil et des joueuses. »

Les deux femmes, pour qui ce sera le 4^e tournoi ensemble, sont sur la même longueur d'onde, toujours complices et promptes à donner de la voix pour encourager les équipes. Ou pour s'amuser en se déguisant. « L'idée du déguisement est venue un peu par hasard. La première année, sans le vouloir, on s'est retrouvé habillé de la même façon. » Du coup, l'année d'après, elles décident d'adopter un costume identique, d'hôtesse d'accueil. « L'avantage est qu'on est vite repéré et c'est très pratique pour les familles et les joueuses. C'est presque devenu essentiel. »

En tenue écossaise l'année dernière, elles gardent le mystère sur leur costume pour cette 23^e édition. Une piste : « Cette année, le tournoi sera chaud ! » annoncent-elles en riant de bon cœur.

Contact : Dominique, 06 25 88 35 50 ; Sylvie, 06 10 75 96 72.

Chantepie

Pendant le tournoi de basket, on n'oublie pas de se restaurer

Les 27 et 28 juin, le tournoi international de basket, U15 féminin, promet d'attirer du monde. Entre accueil, préparation des repas et service, l'équipe bénévole de restauration ne va pas chômer.

Le tournoi international de basket de Chantepie est l'un des plus grands rassemblements de joueuses U15 féminin, en Europe. Rémi Guillouët, en charge des contacts avec les équipes, vient de terminer ses recherches et de parachever sa liste des vingt équipes, qui participeront à la 23^e édition du tournoi, les 27 et 28 juin.

Durant tout le week-end, les matchs s'enchaînent, de l'énergie est dépensée et les organismes des joueuses, comme de tous ceux qui s'activent, réclament et ont besoin de se restaurer. Marie-Jo Timonnier, Charles-Antoine Linarès et Anne-Marie Dolou sont responsables de la commission repas du tournoi.

En amont, ils choisissent les menus et les boissons, commandent la vaisselle, ainsi que tous les produits alimentaires. Ils recensent les inscriptions, établissent le plan des stands et le plan de table pour le repas du samedi soir. « **Il est essentiel que nous ayons une gestion au plus près, que nous arrivions à un budget équilibré pour ne pas perdre d'argent** », explique Charles-Antoine Linarès.

Stand hamburger

Trente bénévoles, âgés de 16 à 70 ans, sont à leurs côtés et interviennent sur les différents créneaux horaires, mis en place du vendredi après-midi au dimanche soir.

Leur tâche commence en effet le vendredi, avec la transformation de la salle de sport des Deux-Ruisseaux en un immense restaurant, pour accueillir les vingt équipes et tous les invités. Le soir, un apéro d'accueil est organisé au stade Albert-Chenard, pour les sponsors et l'ensemble des participants.



Marie-Jo Timonnier et Charles-Antoine Linarès, avec aussi depuis cette année Anne-Marie Dolou, sont responsables de la commission repas du tournoi international de basket.

Le samedi et le dimanche, ils animent les stands sandwiches, galettes-saucisses, hot-dogs, frites, desserts et boissons. Environ 260 personnes prennent un repas aux stands le samedi midi et 560 personnes le dimanche midi. Ils innoveront cette année en proposant un stand hamburger, ainsi qu'une démarche de développement durable, avec la mise à disposition de gobelets en plastique consignés.

Le samedi soir est le temps de la parenthèse festive, très appréciée des joueuses, qui font connaissance autrement que sur le terrain. Le repas réunit de 630 à 650 personnes. En

fin de soirée, les familles d'accueil, qui ne peuvent pas être présentes au repas, sont invitées à prendre un café et des petits gâteaux.

Enfin, le dimanche soir, tous les bénévoles partagent entre eux un dernier repas, après le rangement des salles.

« **Notre rôle, à toute l'équipe restauration, au-delà du moment fort**

et festif du samedi soir, est aussi d'entretenir la convivialité propre au tournoi, tout au long du week-end. Nous faisons chaque année de belles rencontres. Les bénévoles sont fidèles, l'ambiance est très bonne autour des stands, et nombreux sont les retours positifs des équipes », conclut Marie-Jo Timonnier.

Chantepie

Tournoi de basket : avec les estafettes, pas de retard

À un mois du 23^e tournoi international de basket U15 filles, qui aura lieu les 27 et 28 juin, la préparation s'accélère. Les différentes commissions constituent leurs équipes de bénévoles.

Parmi les idées d'organisation qui font la réussite du tournoi, on peut apercevoir, chaque année, huit duos de jeunes courir en trombe autour des terrains, avec dans leur dos ce mystérieux nom : « estafette ». Non, ils ne font pas partie des remplaçants. Leur fonction est autre. Mais que signifie donc ce mot ?

Un rôle essentiel

C'est Sophie Pelissou, en charge aujourd'hui de la communication, qui avait eu l'idée de ce nom d'estafette. « Il représente leur activité constante de va-et-vient et le fait qu'ils courent beaucoup. Ils ont un rôle essentiel, c'est grâce à eux que nous ne prenons pas de retard et que tout roule. »

Jessica et Arthur ont joué le rôle d'estafettes, l'année dernière. « Notre tâche principale est d'aller transmettre les feuilles de match du podium aux tables de marque », explique Jessica. Les allers-retours s'enchaînent durant les deux jours. « Nous nous occupons aussi d'approvisionner les équipes en bouteilles d'eau, d'apporter le ballon du match en début de journée et d'indiquer le nom des équipes pour chaque match », rajoute Arthur. L'un et l'autre ont beaucoup apprécié l'expérience. « On prend notre tâche au sérieux. D'ailleurs, on n'avait pas in-



Comme Jessica et Arthur, en 2014, huit nouvelles estafettes vont s'apprêter à courir lors du tournoi international, en juin.

térêt à arriver en retard, sinon on se faisait rappeler à l'ordre », se souvient, avec amusement, Arthur.

Les jeunes bénévoles

Alors qu'il n'y a qu'une équipe du club à jouer au basket lors de ce week-end, de nombreux jeunes licenciés de la section apportent leur aide au bon déroulement du tournoi.

« C'est une volonté forte du club de faire participer les jeunes. Pour nous, c'est logique. Cela correspond à la dynamique de partage et l'esprit de convivialité qui nous anime. Plus de 80 bénévoles de tous âges s'activent tout le week-end. »

De même que les U13 (moins de 13 ans) peuvent devenir estafettes,

les U11 peuvent jouer les « pilotes », les U15 et les U17 tenir les tables de marque, et les U20 donner un coup de main à la commission repas par exemple.

« C'est sympa parce qu'on est avec les copains. C'est la fin de la saison, on se retrouve tous. Un moment joyeux pour le club », concluent Arthur et Jessica.

Chantepie

Tournoi de basket : la commission sportive gère les 63 matchs

Les 27 et 28 juin, l'AS Chantepie basket organise son 23^e tournoi international U15 féminin. Affilié par la Fédération internationale de basket (FIBA), reconnu parmi les dix principaux tournois jeunes en Europe, le tournoi présentera de nouveau un plateau de qualité. En plus de l'équipe de Chantepie, 19 autres équipes (cinq étrangères, huit Elite France et six Région) sont engagées, avec parmi elles les championnes de France 2015 : Oye Plage.

Un tournoi rythmé

Pascale Leloutre et Yvonnick Le Faucheur font partie de la commission sportive du tournoi. Ils ont tiré au sort la répartition des vingt équipes en quatre poules. Les matchs débutent le samedi, à 13 h. « Toutes les équipes jouent quasiment le même nombre de matchs, d'une durée de quinze minutes, excepté pour la finale qui se joue en deux fois 10 minutes », explique Pascale. Les équipes jouent 3 à 4 matchs dans la journée. « On s'efforce de respecter le timing horaire. On peut le faire parce qu'on a quatre terrains. Nous faisons en sorte qu'il n'y ait pas de temps mort trop long entre les matchs. Nous avons un système et un rythme appréciés des coachs participants. Les équipes, quand elles participent à un tournoi, viennent pour jouer », souligne Yvonnick.

Le podium et le terrain

Durant le tournoi, ils ont chacun leur rôle. Pascale est au podium. « Je récupère les feuilles de matchs et j'entre informatiquement les scores, les fautes, toutes les infos. À chaque match, les arbitres at-



Yvonnick et Pascale, en connaisseurs, ne manqueront d'apprécier la qualité des matchs du tournoi.

tribuent une note de fair-play aux équipes. Je les enregistre et l'addition de ces notes désigne l'équipe la plus fair-play à l'issue du week-end.»

Yvonnick, quant à lui, « traîne ses baskets sur les terrains ». Il oriente les coachs qui seraient un peu perdus en début de journée et répond aux questions de règlement. « Je

repère les joueuses qui pourront faire partie des MVP (most valuable player), la désignation par les coachs de la meilleure joueuse du tournoi.

» L'ancienne internationale française Edwige Lawson a été élue MVP du tournoi, il y a quelques années. « Je fais aussi en sorte qu'il n'y ait pas de souci avec l'arbitrage. » À

leurs côtés, Véronique Jounel prend en charge plus spécifiquement les arbitres, et Pascal Gauttier s'occupe du concours de lancers francs, une animation mise en place entre les matchs et ouverte à tous les visiteurs. Record à battre en une minute : 26 lancers francs !

L'équipe U15 filles s'apprête à vivre une belle expérience

Tout est fin prêt du côté de l'Association sportive (AS) Chantepie basket pour accueillir le 23^e Tournoi international U15 féminin. Comme chaque année, le dernier week-end de juin va vibrer au rythme des rebonds et des paniers.

Les premières équipes arriveront au stade Albert-Chenard en début de soirée. Un moment clé pour Sylvie et Dominique, en charge de l'hébergement des joueuses. Elles sont le lien entre les filles et les familles d'accueil qui ont accepté de les héberger pendant le week-end.

Le mystère reste entier quant au costume choisi par le duo. Depuis quatre ans, les deux femmes ont adopté une tenue originale pour être plus facilement repérées. En habit écossais l'année dernière, elles ont juste dévoilé, au mois d'avril : « Cette année, le tournoi sera chaud ! »

Une équipe motivée

Les joueuses de l'équipe de Chantepie sont soudées et prêtes à vivre à fond leur tournoi. Elles espèrent être vivement encouragées par tout le club, mais aussi par leurs amis et tous les habitants passionnés de basket.

En plus des entraînements dispensés par Simon Breton, l'entraîneur du club, l'équipe a participé à trois tournois en un mois pour peaufiner sa préparation. Pascal Bottier et Fabrice Monnier, leurs deux coaches, ont ainsi accompagné leurs filles au tournoi international de Venelles (près d'Aix-en-Provence), au tournoi de Châteaugiron et à celui de l'ASPTT Rennes.



Les joueuses de basket U15 entourées de leurs deux coaches, Bottier Pascal (à gauche) et Fabrice Monnier (à droite).

« En ce qui concerne le tournoi de Chantepie, le niveau sera très élevé, mais l'équipe est motivée et essaiera de se montrer à la hauteur de certaines équipes, pour représenter les couleurs du club dans la joie et la bonne humeur. Quoi qu'il en soit, cela sera une bonne expérience pour elles de jouer contre des filles d'un niveau élite France et région », résume Fabrice Monnier.

En plus de l'équipe de Chante-

pie, 19 autres équipes sont engagées. Les équipes étrangères de Jinan (Chine), Brno (République Tchèque), EMBC Blegny, BC IsoDM Sombreffe, BC New Profondeville (Belgique). Les équipes élite France de l'Avenir de Rennes, Saran, Oye-Plage (championne de France 2015), Douvres Cœur de Nacre, Roche Vendée basket (vainqueur 2014), Saint-Berthevin, Quevin et Coulaines. Les équipes région d'Oye-Plage, Cou-

laines, Monfort basket-club, Brest métropole, Cormontreuil et Bresuire.

Samedi 27 juin, début de la compétition à 13 h.

Chantepie monte en gamme !

23^e tournoi international U15 F à Chantepie, samedi et dimanche. Les meilleures équipes féminines mondiales seront au rendez-vous durant tout le week-end.

Pour la 23^e édition de son tournoi international, réservé aux U15 filles, Chantepie a fait très fort. Les spectateurs vont pouvoir admirer sur les terrains chantepiens ce qui se fait de mieux dans cette catégorie.

Les joueuses de Oye-Plage et Saran, respectivement championnes et vice-championnes de France 2015, viennent en effet se frotter durant tout le week-end à des challengers de qualité comme l'Avenir de Rennes, Saint-Berthevin et Quéven. « On avait à cœur cette année encore d'élever le niveau du tournoi, précise Rémi Guillouet, responsable de l'organisation. Notre but est d'associer le haut niveau et la convivialité. C'est le pari que l'on fait tous les ans. »

Chine, République-Tchèque, etc...

Un pari réussi puisqu'au-delà des équipes qui évoluent au plus haut niveau du championnat de France Elite, on retrouvera également d'excellentes équipes régionales ainsi que plusieurs formations étrangères venues de Chine, de République



Les U15 d'Oye Plage (Pas-de-Calais), championnes de France 2015, seront à Chantepie ce week-end.

Tchèque et de Belgique, avec cette année la première participation du club belge de Blegny, déjà très atten-

Pour faire venir des équipes de ce calibre, le club chantepien est désor-

mais bien rodé. « On contacte les formations que l'on souhaite avoir dès le mois de septembre, explique Rémi Guillouet. Généralement, via les coaches, on a assez rapidement des retours positifs. » Ce fut le cas

encore cette année puisqu'au mois de janvier, seize des vingt équipes présentes ce week-end avaient déjà validé leur venue. Ce sont donc près de 210 joueuses et 20 coaches qui seront hébergés durant deux jours par 80 familles d'accueil.

Et même si les organisateurs regrettent de ne pas recevoir plus de clubs étrangers, souvent limités par des problèmes financiers ou d'organisation, ils peuvent se targuer d'avoir fait de leur tournoi une référence. Un rendez-vous que plusieurs équipes, devenues des habituées, ne rateraient pour rien au monde. « C'est vrai que certaines reviennent tous les ans. L'ambiance y est aussi pour quelque chose, je pense. En tout cas, c'est une belle récompense pour les bénévoles qui se donnent sans compter pour faire de ce tournoi une réussite ».

Programme : salles du stade Albert Chenard, à Chantepie. Samedi après-midi et dimanche matin : phases qualificatives. Dimanche après-midi, phases finales. Entrée gratuite.

Un tournoi international de basket féminin

dimanche Ouest-France
28 juin 2015

Le tournoi de basket U15 féminin est le rendez-vous sportif de fin de saison dans la commune. Une compétition de haut niveau et un panier de convivialité sont les maîtres-mots du tournoi.

En plus de l'équipe de Chantepie, 19 autres équipes (cinq étrangères, huit Élite France et six équipes de Région) sont au rendez-vous.

« C'est la deuxième année de suite que nous venons. Nous avons roulé 650 km, avec quelques bouchons, mais nous sommes ravis d'être là », confie Fabrice Mennen, le secrétaire du club de Sombreffe (Belgique). Ils sont une vingtaine d'adultes - parents et encadrement - à avoir fait le déplacement pour soutenir leurs filles.

Sept équipes sont arrivées dès vendredi soir, voire même jeudi pour l'équipe chinoise de Jinan. Point de rendez-vous : salle Pierre-de-Coubertin.

Sur place, les bénévoles de l'AS Chantepie basket sont à l'œuvre. Les joueuses sont prises en charge et réparties dans les familles d'accueil. L'hébergement des filles est la tâche de Sylvie et Dominique, que l'on repère immédiatement grâce à leur tenue haute en couleur. « L'année dernière, nous avions un costume écossais et il avait plu. Cette année, pour être sûres d'avoir du soleil, nous avons choisi l'option Hawaï ! »



Florent Rennaux, le coach de l'équipe belge de Blegny (province de Liège), enchanté d'être accueilli par les sourires hawaïens de Sylvie et Dominique. Le coup d'envoi des premiers matchs de poules a été donné à 13 h, samedi.

Une touche de fantaisie appréciée par les équipes et leurs accompagnateurs. Le tournoi de Chantepie attire et plaît aussi pour son ambiance.

Ainsi, la soirée repas du samedi est une parenthèse festive, qui permet de se détendre et de se rencontrer. Le

constat est unanime : les joueuses et leurs coaches sont dans un état d'esprit diffèrent le dimanche. La compétition suit son cours, mais toutes et tous se connaissent mieux.

Démarrées samedi à 13 h, les phases qualificatives se terminent ce

dimanche matin, avant les phases finales l'après-midi.

Ce dimanche, les matchs ont lieu au stade Albert-Chenard. Entrée gratuite. Restauration sur place.

Basket-ball

Une première journée très prometteuse

Tournoi international U15 Féminin à Chantepie. La première journée, réservée aux phases qualificatives, a tenu toutes ses promesses.

Le tournoi international U15F de Chantepie annonçait cette année un plateau extrêmement relevé, avec entre autres la présence des équipes championnes et vice-championnes de France, Oye Plage et Saran.

Avec un niveau de jeu clairement plus élevé que lors des éditions précédentes, les oppositions ont régalié un public déjà très présent. Et si les favorites tiennent pour le moment leur rang, elles sont talonnées par des formations particulièrement efficaces et combatives qui ont déjà annoncé la couleur : elles ne sont pas là pour faire de la figuration.

On a ainsi pu remarquer les équipes de Bressuire ou la Roche Vendée, et découvrir les étonnantes Chinoises de Jinan, mais la bonne impression globale vient surtout des belles prestations des équipes bretonnes.

Qu'il s'agisse de l'Avenir de Rennes, de Brest Métropole, de Montfort ou de Quéven, les joueuses du cru font honneur à la Bretagne et ont très bien tiré leur épingle du jeu durant toute la journée. Les derniers matches qualificatifs, qui se déroulent ce matin, permettront de connaître les équipes qui poursuivront leur route vers la finale.

Et bien malin celui qui hier soir pouvait annoncer sans se tromper les noms de ces chanceuses. On devrait toutefois retrouver Oye Plage, Saran, Brest Métropole, Roche Vendée, des forma-



Cyrielle Sthoretz et Chantepie ont notamment affronté Bressuire.

tions toujours invaincues hier soir. Pour les autres, tout se jouera ce matin !

Programme. Ce matin au stade Albert-Chenard, derniers matches de qualifica-

tion à 9 h et 9 h 40, puis début des phases finales. La finale se déroulera à 16 h.

Basket-ball

Oye Plage s'impose face à l'Avenir de Rennes

Tournoi international U15 Féminin, à Chantepié. Dans une dernière rencontre équilibrée, les Rennaises ont cédé lors de la finale de cinq petits points.

Après une première journée particulièrement riche et intense, le tournoi international U15 féminin de Chantepié a vécu, hier, encore de fortes émotions.

Les derniers matches de qualifications ont donné lieu à des empoignades de qualité qui ont permis aux formations de Saint-Berthevin, Jinan, Bressuire, l'Avenir de Rennes, Oye Plage, Brest Métropole, La Roche Vendée et Saran de décrocher un billet pour les quarts de finale.

Au terme de ces quatre rencontres, Saran, Oye Plage, La Roche Vendée et l'Avenir de Rennes se qualifiaient pour le carré final.

Une finale serrée

Si Oye Plage se débarrassait sans difficulté de la Roche Vendée en demi-finale, les Rennaises de l'Avenir devaient batailler pour s'imposer face à de solides Saranaises, qui ne s'inclinaient que d'un tout petit point dans une rencontre intense et d'excellent niveau.

Une bataille qui allait laisser des traces chez les Rennaises puisqu'elles peinaient dans les premières minutes de la finale. Oye Plage déroulait de belles phases collectives pour prendre l'avantage (8-1, 3'). Les joueuses de l'Avenir durcissaient leur défense et s'imposaient au rebond pour recoller en fin de première mi-temps face à des adversaires plus maladroites (9-8).

Le tempo s'accélérait au retour des vestiaires et Oye Plage, peu à peu, repre-



Oye Plage, Pas-de-Calais, en bleu, a dominé l'Avenir de Rennes lors de la finale du tournoi international U15, à Chantepié.

nait la main sur le match (16-12, 17'). Les Rennaises ne rendaient pas les armes et continuaient de se battre. Mais la fatigue et la chaleur compliquaient leur tâche. Elles s'inclinaient finalement de 5 points face aux championnes de France en titre.

Dans le match pour la troisième place,

Saran s'imposait face à la Roche Vendée.

Résultats.

Finale : Oye Plage - Avenir de Rennes : 22-17.

Classement : 1. Oye Plage, 2. Avenir de Rennes, 3. Saran, 4. Roche Vendée, 5.

Jinan, 6. Bressuire, 7. Brest Métropole, 8. Saint Berthevin, 9. Quéven, 10. Oye Plage 2, 11. Montfort, 12. Douvres, 13. Brno, 14. Blégnny, 15. Profondeville, 16. Cormontreuil, 17. Coulaïnes Région, 18. Coulaïnes France, 19. Sombrefte, 20. Chantepié.

Chantepie

Le basket féminin U15 mis à l'honneur tout le week-end



Les Abeilles Mascottes et les Hawaïennes ont soutenu les joueuses de l'équipe de l'AS Chantepie pendant tout le week-end.

Après une demi-finale toute en suspense entre Saran (Loiret) et l'Avenir de Rennes, la 23^e édition du tournoi U15 féminin s'est achevée dimanche sur la victoire de l'équipe de Oye Plage (Pas-de-Calais) face à l'équipe de l'Avenir de Rennes, 22 à 17. Anaïs Dominique, de Oye Plage, a été élue meilleure joueuse du tournoi. Le prix du fair-play a été attribué à l'équipe de Saint-Berthevin (Mayenne).

Portées par l'excellent parcours de l'équipe de France féminine en championnat d'Europe, les joueuses minimes ont montré de la passion et beaucoup de talent sur les terrains, tout au long du week-end.

La compétition a, de l'avis de tous, été d'un haut niveau. Tout comme le club belge de Blegny, le club de Quéven (Morbihan), participait, pour la première fois, au tournoi. Ils ont parti-

culièrement aimé « la sympathie de l'ensemble des bénévoles, l'organisation impeccable et le rythme efficace des matchs ».

Les instants vécus ont été intenses aussi pour l'AS Chantepie basket. L'émotion s'est emparée de Fabrice et Pascal, entraîneurs, à l'issue du dernier match de l'équipe chantepienne. « C'est une chouette aventure qui se termine. J'ai suivi cette belle équipe, depuis sept ans pour certaines joueuses. C'est un moment fort », a confié Fabrice.

La soirée du samedi a, une nouvelle fois, été un grand moment. Rassemblés dans le gymnase des Deux-Ruisseaux, 580 participants ont partagé le menu de fête. Trente bénévoles se sont relayés pour nourrir les sportifs et les visiteurs pendant les deux jours.

Chantepie

« Le 23^e tournoi international de basket a été un excellent cru »

L'effervescence est retombée, les ballons ont été ramassés, les équipes ont regagné leurs pénates. La 23^e édition du tournoi international de basket féminin U15, les 27 et 28 juin, a été « **une réussite** ». Béatrice et Rémi Guillouët, qui assuraient leur deuxième année de présidence, se réjouissent du déroulement du week-end, tant au niveau sportif que des rencontres et des instants partagés.

Une recette qui a fait ses preuves

La préparation de l'événement s'est déroulée tôt en amont, avec, pour Rémi Guillouët, la recherche et les prises de contact avec les équipes, dès septembre 2014. « **Le plateau équilibré a conquis les équipes participantes, les arbitres et le public. C'est une réelle satisfaction.** »

De son côté, Béatrice s'était tranquillement concoctée une recette qui a fait ses preuves : « **Une bonne dose d'énergie, quelques grammes de patience, un soupçon de plaisir.** » Évidemment, tous les bénévoles historiques connaissaient parfaitement la recette le jour J et n'ont pas manqué de la transmettre aux nouveaux arrivants. « **Pratiquer une recette, c'est toujours l'améliorer, l'adapter suivant ses goûts, tout en respectant les ingrédients qui en font le succès. C'est dans cet esprit qu'officent les commissions tout**



La cérémonie de réception, le samedi matin, s'est terminée par une photo de groupe devant la mairie. Béatrice et Rémi Guillouët, respectivement présidente et vice-président du tournoi.

au long de l'année. »

Les bases sont restées solides, mais l'innovation a été de mise. « **La démarche de recherche d'une marraïne du tournoi, initiée l'année dernière, s'est concrétisée par la venue de Jennifer Gadiou-Digbeu, vice-championne olympique en 2012 avec les Bleues. Soucieux de réduire la production de déchets, le comité a adopté le gobelet réutilisable et le nouveau stand ham-**

burger a eu beaucoup de succès. Enfin, la démonstration, vive et originale, effectuée par l'entraîneur Simon Breton avec l'école de basket, a été remarquable. »

Rémi, quant à lui, gardera deux moments particuliers en mémoire : « **La danse traditionnelle chinoise présentée par la jeune Li lors de la soirée festive, et la réception en mairie des délégations étrangères, accompagnées de leurs équipes.**

C'était un rendez-vous à part, riche de discussions et d'écoute entre des cultures différentes. »

Il pense d'ailleurs déjà à la 24^e édition. « **Pour 2016, le challenge consistera à renforcer l'image internationale du tournoi, en reprenant, dès à présent, les contacts avec les équipes de Pologne et de Slovaquie, qui ont été proches d'aboutir cette année.** »



Tournoi International de Basket Féminin

ÉVÈNEMENTS
A VENIR



■ Les contours de la 23^{ème} édition du Tournoi International U15 féminin (nées en 2000 et 2001) sont bien dessinés et cette année encore **20 équipes viendront se disputer la victoire le week-end des 27 et 28 juin** prochains. 20 équipes qui viendront partager l'esprit qui anime les organisateurs : compétition et convivialité.

Les bénévoles œuvrent, depuis quelques mois, à la réussite de cet événement sportif avec comme objectif final : que chaque équipe reparte avec le sentiment d'avoir vécu un vrai moment d'échange sportif et humain et avec l'envie de revenir.

C'est ainsi que certains clubs sont fidèles depuis quelques années, comme **Jinan (Chine)** qui revient pour la 3^{ème} année consécutive ainsi que **Brno (République Tchèque)**. Grâce aux contacts établis par Béatrice et Rémi Guillouet, (les coordinateurs de l'organisation du Tournoi), de nouvelles équipes fran-

çaises et étrangères fouleront les terrains de basket des salles **Pierre de Coubertin et Robert Allain** encore cette année.

La convivialité est aussi partagée en marge du tournoi, grâce aux rencontres avec les Cantepiens qui hébergent les joueuses durant le week-end. Que vous soyez licenciés, parents de licenciés de la section basket, ou tout simplement Cantepiens, " la commission hébergement " vous remercie d'avance pour votre hospitalité.

Ce **Tournoi reste essentiel pour la section basket**. Il permet aux licenciés du club de bénéficier d'un entraînement de qualité avec un encadrement professionnel, d'assister à des matchs Pro A sur le grand Ouest et de participer à des tournois à l'étranger ou en France. Cette année encore, trois équipes jeunes U13F, U15F et U15M ont pu participer au tournoi de Venelles (Bouche du Rhône) le

week-end de la Pentecôte.

Reconnu de la **Fédération Internationale de Basket (FIBA)** parmi les 10 principaux tournois jeunes organisés en Europe, le tournoi international de Chantepie U15 Filles présentera donc de nouveau un plateau de qualité avec 5 équipes étrangères et 15 équipes françaises dont 9 évoluent en championnat Elite France.

Autant d'atouts qui nous permettent de prédire un tournoi de haute volée.

Venez nombreux encourager toutes ces jeunes filles...

CONTACT

Présidente : **Béatrice Guillouet**
02 99 77 38 45
Commission hébergement
Dominique Bellard
(le soir) 02 99 77 35 12 et
Sylvie Guyon 02 99 77 30 87

Equipes engagées en 2015

Niveau France

Avenir de Rennes (35)
Cormontreuil (51)
Coulaines (72)
Roche Vendée Basket (85)
St Berthevin (53)
Douvres (14)
Oye Plage 2000 (62)
Queven (29)
Sarans (45)

Niveau Départemental

AS Chantepiè (35)

Equipes Etrangères

Jinan (Chine)
Brno (République Tchèque)
Profondeville (Belgique)
Sombreffe (Belgique)

Niveau Région

Brest (29)
Bressuire (79)
Oye Plage 2001 (62)
Coulaines 2 (72)
Montfort (35)